

**PENGARUH PENYALURAN KREDIT, KUALITAS ASET PRODUKTIF, DAN
KECUKUPAN MODAL TERHADAP PROFITABILITAS
BANK PEREKONOMIAN RAKYAT (BPR) DI KOTA BEKASI
PERIODE 2017 - 2022**

Trihanna Kezuya Rima
NIM: 2021071095

Tesis Program Magister Management Eksekutif Muda
Angkatan 26



SEKOLAH TINGGI MANAJEMEN PPM
Jakarta
2024

LEMBAR PENGESAHAN

Tesis ini diajukan oleh

Nama : Trihanna Kezya Rima
NIM : 2021071095
Program Studi : Magister Manajemen Eksekutif Muda Angkatan 26
Judul Tesis : Pengaruh Penyaluran Kredit, Kualitas Aset Produktif, dan Kecukupan Modal Terhadap Profitabilitas Bank Perekonomian Rakyat (BPR) di Kota Bekasi Periode 2017 - 2022

yang telah berhasil dipertahankan di hadapan Dewan Penguji dan diterima sebagai bagian persyaratan yang diperlukan untuk memperoleh gelar Magister Manajemen pada Program Studi Magister Manajemen Eksekutif Muda Sekolah Tinggi Manajemen PPM

Disetujui oleh :

DEWAN PENGUJI

Pembimbing Utama : Dr. Dolly Adolina Prameswari, S.E., M.M

Tim Penguji : Ronny Kountur Ph.D

: M. Akhsanur Rofi , M.M , NPDP

Diketahui oleh:

Plt. Program Studi MM

Ketua Sekolah Tinggi Manajemen PPM

Dr. Diah Dumasari Siregar, S.T., M.M.

AC Mahendra K Datu, B.A., M.A., Ph.D.

Ditetapkan di : Jakarta

Tanggal : 7 Februari 2024

PERNYATAAN KEASLIAN

Merujuk pada Peraturan Menteri Pendidikan Nasional Republik Indonesia No. 17 Tahun 2010 Tentang Pencegahan dan Penanggulangan Plagiat di Perguruan Tinggi, saya **Trihanna Kezya Rima** Berbudi secara tegas dan jujur menyatakan bahwa dalam tesis berjudul **“Pengaruh Penyaluran Kredit, Kualitas Aset Produktif, dan Kecukupan Modal Terhadap Profitabilitas Bank Perkonomian Rakyat (BPR) di Kota Bekasi Periode 2017 - 2022”**.

saya tidak,

- a. mengacu dan/atau mengutip istilah, kata-kata dan/atau kalimat, data dan/atau informasi dari suatu sumber tanpa menyebutkan sumber dalam catatan kutipan, dan/atau tanpa menyatakan sumber secara memadai,
- b. mengacu dan/atau mengutip secara acak istilah, kata-kata dan/atau kalimat, data dan/atau informasi dari suatu sumber tanpa menyebutkan sumber dalam catatan kutipan, dan/atau tanpa menyatakan sumber secara memadai,
- c. menggunakan sumber gagasan, pendapat, pandangan, atau teori tanpa menyatakan sumber secara memadai,
- d. merumuskan dengan kata-kata dan/atau kalimat dari sumber kata-kata dan/atau kalimat, pendapat, pandangan, atau teori tanpa menyatakan sumber secara memadai,
- e. menyerahkan suatu karya ilmiah yang dihasilkan dan/atau telah dipublikasikan oleh pihak lain sebagai karya ilmiahnya tanpa menyatakan sumber yang memadai.

Bila kelak di kemudian hari diketahui bahwa pernyataan ini tidak benar, sebagian atau seluruhnya, maka saya bersedia menerima sanksi pencabutan gelar sesuai ketentuan yang berlaku di Sekolah Tinggi Manajemen PPM.

Jakarta, 7 Februari 2024

(Trihanna Kezya Rima)

PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Trihanna Kezya Rima
NPM : 2021071095
Program Studi : Magister Manajemen Eksekutif Muda Angkatan 26
Jenis karya : Tesis

demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Sekolah Tinggi Manajemen PPM, **Hak Bebas Royalti Noneksklusif (*Non-exclusive Royalty-Free Right*)** atas karya ilmiah saya yang berjudul :

Pengaruh Penyaluran Kredit, Kualitas Aset Produktif, dan Kecukupan Modal Terhadap Profitabilitas Bank Perekonomian Rakyat (BPR) di Kota Bekasi Periode 2017 - 2022

beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Noneksklusif ini Sekolah Tinggi Manajemen PPM berhak menyimpan, mengalihmedia/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (*database*) merawat, dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Jakarta
Pada tanggal : 7 Februari 2024

Yang menyatakan

(Trihanna Kezya Rima)

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kepada Tuhan Yesus Kristus atas segala limpahan berkat dan rahmatNya, sehingga penelitian yang berjudul “Pengaruh Penyaluran Kredit, Kualitas Aset Produktif, Dan Kecukupan Modal Terhadap Profitabilitas Bank Perekonomian Rakyat (BPR) Di Kota Bekasi Periode 2017 - 2022” dapat selesai. Penelitian ini merupakan salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar Magister Manajemen Eksekutif Muda Sekolah Tinggi Manajemen PPM. Dalam penyusunan dan penyelesaian tesis ini, peneliti menyadari telah banyak menerima bantuan dan bimbingan serta dorongan dari berbagai pihak, baik yang bersifat moril maupun materiil. Oleh karena itu, dengan segala kerendahan hati, peneliti mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Ibu Dr. Dolly Adolina Prameswari, S.E., M.M sebagai dosen pembimbing tesis saya yang telah banyak meluangkan waktu untuk membimbing dan mengarahkan penulis hingga penyelesaian tesis ini.
2. Bapak Ronny Kountur Ph.D dan Bapak M. Akhsanur Rofi, M.M, NPD selaku dosen penguji yang telah melakukan pengujian serta memberikan masukan dan saran untuk kesempurnaan tesis ini.
3. Ibu Dr. Diah Dumasari Siregar, S.T., M.M. selaku Plt. Ketua Program Studi Magister Manajemen PPM yang telah mendukung dalam kelancaran proses penyelesaian tesis kami MM Angkatan 26.
4. Untuk kedua orang tua saya Riwandari dan Ismaja. Serta seluruh keluarga saya Talita, Tessa, Pinky, Pabo, Puzzle, Ponyo dan Mas Arif yang selalu hadir dan setia memberikan semangat, dukungan, cinta, dan doa yang telah kalian berikan selama proses penyelesaian skripsi ini. Tanpa kehadiran dan dorongan kalian, pencapaian ini tidak akan mungkin terwujud
5. Untuk seluruh sahabat - sahabat saya dari Mbok Cegil, Byyy, Solo Jkt yang selalu memberikan semangat dukungan dan kebahagiaan
6. Seluruh Bapak/Ibu Dosen PPM Manajemen yang telah memberikan ilmu dan pengetahuan kepada penulis selama mengikuti perkuliahan dari awal hingga akhir serta seluruh staf dan pegawai administrasi yang telah banyak membantu penulis dalam proses penyelesaian administrasi.
7. Rekan mahasiswa/i Program Studi Magister Manajemen Eksekutif Muda Angkatan 26, terutama untuk peserta MM EM 26 Konsentrasi Finance.
8. Seluruh pihak yang namanya tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Akhir kata, penulis menyadari bahwa terdapat kekurangan dalam penulisan tesis ini. Oleh karena itu, segala kritik dan saran yang bersifat membangun dapat disampaikan untuk kesempurnaan tesis ini. Penulis sangat mengharapkan agar tesis ini dapat bermanfaat bagi banyak pihak.

Jakarta, 7 Februari 2024
Penulis,

(Trihanna Kezya Rima)

ABSTRAK

Bagi Bank Perekonomian Rakyat (BPR), kredit adalah sumber pemasukan utama demi perjalanan usahanya yang diharapkan mampu meningkatkan pertumbuhan ekonomi. Fenomena Covid-19 merupakan tantangan bagi seluruh industri termasuk industri perbankan. Adanya pandemi tersebut berimbas khususnya pada kegiatan usaha BPR. Hal ini juga mempengaruhi banyak faktor, salah satunya kegiatan operasional BPR dalam penyaluran kredit. Penyaluran Kredit BPR mengalami penurunan selama masa pandemi, sebelum pandemi berada dalam pertumbuhan yang konstan di angka 9%-10%. Kredit merupakan aset produktif bank bagi BPR, maka dari itu Kualitas Aktiva Produktif (KAP) dan kecukupan modal menjadi penting dalam mengantisipasi risiko kegagalan pembayaran melalui penyaluran kredit yang ada. Penelitian ini meneliti pengaruh Penyaluran Kredit, Kualitas Aset Produktif, dan Kecukupan Modal terhadap Profitabilitas Bank Perekonomian Rakyat (BPR). BPR sebagai bank komunitas memiliki karakteristik yang dapat berbeda-beda di setiap wilayah karena perbedaan dalam kegiatan ekonomi, kebutuhan, dan profil masyarakat setempat. Objek penelitian ini adalah BPR di Kota Bekasi yang konsisten menerbitkan laporan keuangan pada situs OJK dengan pengambilan data pada periode sebelum Covid-19 (2017-2019) dan pada masa Pandemi Covid-19 (2020-2022). Olah data yang digunakan menggunakan SPSS dengan menggunakan uji paired t-test dan uji regresi linier berganda. Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat perbedaan profitabilitas BPR di Kota Bekasi sebelum dan pada masa pandemi Covid-19, penyaluran kredit memiliki hubungan positif terhadap profitabilitas BPR di Kota Bekasi, kualitas aktiva produktif memiliki hubungan positif profitabilitas BPR di Kota Bekasi, sedangkan kecukupan modal tidak memiliki hubungan signifikan terhadap profitabilitas BPR di Kota Bekasi.

Kata kunci: Bank Perkreditan Rakyat, Bank Perekonomian Rakyat, Kota Bekasi, Penyaluran Kredit, Kualitas Aktiva Produktif (KAP), Kecukupan Modal, Profitabilitas, Covid 19

ABSTRACT

For Rural Banks (BPR), credit serves as the primary source of income essential for its business journey, aimed at enhancing economic growth. The Covid-19 phenomenon poses a challenge to all industries, including the banking sector. The pandemic particularly impacts the business activities of BPR. This also affects various factors, one of which is the operational activities of BPR in credit distribution. BPR credit distribution has declined during the pandemic period, whereas before the pandemic, it maintained a steady growth rate of 9%-10%. Credit is a productive asset for BPR, hence Asset Quality (KAP) and capital adequacy are crucial in anticipating the risk of payment failure through existing credit distribution. This study examines the influence of Credit Distribution, Quality of Productive Assets, and Capital Adequacy on the Profitability of Rural Banks (BPR). BPR, as a community bank, has characteristics that may vary in each region due to differences in economic activities, needs, and the profile of the local community. The object of this research is BPR in Bekasi City, consistently reporting financial statements on the OJK website, with data collection covering the period before Covid-19 (2017-2019) and during the Covid-19 Pandemic (2020-2022). Data processing utilized SPSS, employing paired t-test and multiple linear regression tests. The research findings indicate differences in BPR profitability in Bekasi City before and during the Covid-19 pandemic. Credit distribution is positively related to BPR profitability in Kota Bekasi, while the quality of productive assets also exhibits a positive relationship with BPR profitability in Bekasi City, whereas capital adequacy does not have a significant relationship with BPR profitability in Bekasi City.

Keywords: Rural Banks, Kota Bekasi, Credit Distribution, Quality of Productive Assets (KAP), Capital Adequacy, Profitability, Covid-19